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 Chères Montmeyranaises, Chers Montmeyranais,  
En ce début d’année, j’ai le plaisir de vous présenter ainsi qu’à vos proches, 
en mon nom, au nom de la Municipalité, du Conseil Municipal des Enfants, 
de nos agents communaux et des membres du CCAS, tous nos meilleurs 
vœux de bonne et heureuse année 2024 en ayant une pensée pour ceux 
qui se battent contre la maladie et je souhaite la bienvenue à toutes celles 
et ceux qui viennent d’établir leur domicile dans notre commune. Et nous 
avons d’ailleurs eu le plaisir d’accueillir les nouveaux Montmeyranais lors 
d’une belle et conviviale soirée à la salle des fêtes le mardi 19 Décembre.
Dans notre monde malmené et incertain, je veux également nous 
souhaiter des vœux de quiétude, d’apaisement, de tranquillité, de calme 
et de respect pour trancher avec notre société malheureusement victime 
d’excès, de violences, d’égoïsmes, de repli sur soi, d’individualisme, de 
récupération ou d’indifférences.

Même si à notre niveau nous n’avons pas le pouvoir d’arrêter seuls les 
guerres et les haines en Ukraine ou au Proche Orient, ni d’empêcher 
notre climat de se dérégler avec des températures toujours plus élevées 
puis des intempéries ravageuses. 

Aux violences de toutes sortes, opposons le respect des autres, de 
l’autorité et des institutions. Aux communautarismes et au chacun pour 
soi, opposons la force de la tolérance, de l’humanisme et de la République.

Dans ce monde anxiogène que nous avons vécu au cours de l’année 2023, 
la vie communale s’est poursuivie avec une équipe municipale pleine 
d’énergie, porteuse de nombreux projets. Des actions dans de nombreux 
domaines ont été menées par nos commissions municipales. Et pour cela 
je les remercie. Tout au long de l’année 2023 vous avez pu vous tenir 
informés de ces réalisations de vos élus sur les canaux de communication 
habituels de la commune. 

Je souhaiterais exprimer ma satisfaction, notre satisfaction, d’avoir 
beaucoup progressé sur les objectifs de notre projet de territoire, ces 
mêmes objectifs d’équipe que nous avions pris en 2020 en faveur des 
Montmeyranais.

Nous avons ainsi mené de nombreuses actions dans le cadre de l’action 
sociale, les séniors, la santé publique et la jeunesse toujours en partenariat 
avec le CCAS.

Et notamment, nous avons accompagné la mise en place de la mutuelle 
communale à partir du mois de juin et à ce jour plus de 50 montmeyranais 
bénéficient de ses garanties. 

>> 
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Nous avons mené des actions bienveillantes de prévention 
pour bien vieillir à Montmeyran avec notamment des 
ateliers de sport adapté, des informations sur le sommeil, 
sur les directives anticipées dans le cadre de la semaine 
bleue, un spectacle cabaret sur les AVC et avons reconduit 
les ateliers informatiques.

Nous avons poursuivi nos actions vers la transition 
écologique et avons vécu un moment fort à l’occasion 
de l’inauguration de la Redonnerie au mois de février, 
un espace de gratuité porté par la municipalité et par un 
collectif de bénévoles, un projet économique et social, 
écologique et solidaire alors plutôt que jeter, DONNONS.

Depuis le 15 Décembre et comme vous le savez Valence 
Romans Agglo a modifié les modalités de collecte des 
ordures ménagères et à ce titre, je tiens à féliciter 
chaleureusement les Montmeyranais pour leur civisme 
et me permets de rappeler néanmoins que les dépôts 
autres que déchets de Tri et d’Ordures Ménagères doivent 
être transportés en déchetterie à Beaumont-lès-Valence, 
Montvendre ou Étoile-sur-Rhône.

L’enjeu pour les voiries est très important : nous travaillons 
à rattraper le retard des années COVID ; en 2023 nous 
avons ainsi débuté le plan voiries : 
Nous y avons consacré 61 000 € en fonctionnement pour 
de l’entretien dont 20 000 € pour le chemin des gardons : 
L’entretien consiste à boucher les trous et réaliser 
des emplois partiels grâce au marché groupé avec les 
communes de Beaumont-lès-Valence et Malissard à des 
prix préférentiels.
Nous avons également consacré 120 000 € en 
investissement pour la réfection de certaines voiries : Tacot 
et Neyme. Nous poursuivrons les efforts en 2024 avec 
en point d’orgue la rénovation du Chemin de l’Oye pour 
lequel la participation du Département sera importante.

Nous avons continué à proposer de nombreux 
événements toujours plus diversifiés, toujours plus 
qualitatifs et toujours plus vecteurs de lien social avec 
deux nouveaux évènements en 2023 : l’organisation 
de 2 semaines d’exposition du collectif d’artistes SORRY 
GRAFITTI en faisant entrer le street art à Montmeyran et 
la participation de la commune pour la première fois au 
chemin des artistes organisé en partenariat avec l’agglo 
qui a été une belle réussite avec plus de 400 participants 
sur le week-end des 7 et 8 Octobre.    
Désormais en ce qui concerne les projets 2024, nous 
travaillerons sur des projets phares tels que :
- la protection incendie : après la réalisation du schéma 
communal de défense contre l’incendie, nous engagerons 
un plan pluriannuel d’implantation de poteaux incendie 
et de bâches pour achever le maillage de protection 
incendie de la commune

- mener à son terme le programme d’accessibilité de nos 
équipements collectifs
- prendre des orientations sur l’avenir de notre groupe 
scolaire Roger Marty : rénovation ou construction d’un 
nouvel équipement 
- travaux d’améliorations de la Salle des Fêtes 
- projet de climatisation de certains équipements collectifs
- poursuivre l’amélioration de notre réseau de voiries

En 2024 nos commissions municipales poursuivront 
leurs missions et s’efforceront de proposer des projets 
nouveaux et ambitieux le plus possible en lien avec la 
transition écologique.

En ce qui concerne la commission Affaires sociales – 
Enfance – Jeunesse :   
L’année 2024 a déjà un programme d’actions de santé, 
d’information, de prévention… destinées à l’ensemble de 
la population et dans toutes les thématiques comme  : 
- le challenge du don du sang, 
- la 2eme édition d’octobre rose, 
- la « découverte du groupe scolaire ROGER MARTY » pour 
les parents en amont des 1eres inscriptions, 
- le 3eme job dating, des ateliers séniors , le printemps des 
aidants … 
- Noël prochain, c’est + de 400 bons cadeaux qui seront 
remis à nos seniors de 75 ans  et +.

Nous poursuivrons les campagnes d’information sur des 
sujets de santé publique par les canaux de communication 
habituels et restons au côté des professionnels de la 
santé pour les soutenir à étoffer une offre médicale 
supplémentaire. 

Dans l’attente des conclusions des audits engagés sur le 
devenir du bâtiment scolaire Roger Marty, nous avons à 
cœur d’améliorer les conditions d’accueil de nos enfants 
et les conditions de travail de nos agents, des personnels 
de la cantine, de l’éducation nationale. 

Nous partageons un projet de mobilités douces avec 
les enseignants et nous soutenons les associations qui 
gravitent autour de nos enfants, dans leurs différents 
projets 2024. 

Des travaux de réflexions s’organisent pour une recherche 
de solution d’extension de La Redonnerie, pour une mise 
à disposition d’un lieu public climatisé en cas de plan 
canicule rouge. Nous engageons un travail sur la mobilité 
des personnes en perte d’autonomie prenant en compte 
l’arrivée de nouveaux montmeyrannais dans les futurs 
logement DAH des Genceaux. 

Nous élaborons, avec des partenaires du secteur médico-
social, un plan local anti chute pour les personnes âgées 
de plus de 65 ans. 
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L’équipe a aussi le souhait de s’engager dans un 
programme de lutte contre les violences avec la création 
d’un logement d’urgence.

Enfin nous sommes très heureux d’avoir un conseil 
municipal des enfants avec lequel des actions sont en 
cours de programmation. C’est une équipe soucieuse de 
l’environnement avec des projets tels que la protection 
des hérissons et des écureuils, l’opération « nettoyons la 
nature »...

Pour la Commission InfoCom et Transition écologique :
Du côté de la communication :
- réalisation de quelques aménagements intérieurs de la 
salle des fêtes : un nouveau plancher pour la scène, une 
solution pour améliorer l’acoustique de cette salle, un 
vidéo projecteur et une solution de sonorisation.
- le logo et la charte graphique de Montmeyran feront 
peau neuve,
En matière de communication, nous continuerons d’être 
présents sur notre site internet et sur les réseaux sociaux 
pour vous tenir informés des évènements et des infos 
ponctuelles. Il est à noter qu’Océane de Souza, notre 
médiathécaire, participe depuis cette année à la création 
de contenu, au partage en ligne, à la mise en page de 
notre magazine AFDC et de l’agenda. Elle prend la place de 
Sophie Pitet qui a accompli ce travail depuis de nombreuses 
années et nous la remercions chaleureusement.

Du côté de la transition écologique :
- dans la continuité du défi zéro déchet et du défi déclics 
énergie, les communes d’Upie et Montmeyran s’engagent 
en organisant des ateliers de la Transition, 1 fois par mois, 
sur des thématiques diverses.   
- reconduction du marché guinguette à l’été 2024... 
N’hésitez pas à nous rejoindre si vous souhaitez participer 
à l’organisation.
- organisation de ciné-débats. La première représentation 
aura lieu le 5 mars à 20h30 avec la diffusion de la Théorie 
du boxeur, un film sur l’impact du changement climatique 
pour nos agriculteurs dans la vallée de la Drôme. 
- Aménagement de deux zones de covoiturage : 1 sur 
le site de Franconnet et 1 sur le site des Batailles. Ce 
dernier projet serait d’ailleurs cofinancé par Montmeyran, 
Ourches et La Baume Cornillane.
- La commune de Montmeyran et l’école Roger Marty, 
élargissent les « festivités » de Mai à vélo puisque l’école 
Roger Marty va, entre autres, bénéficier du dispositif  
« Savoir Rouler à Vélo » pour apprendre aux enfants à 
se déplacer en sécurité dans le village et organiser des 
sorties scolaires à vélo.
- Finalisation du plan de gestion du coteau, et une possible 
intégration au réseau des Espaces Naturels Sensibles 
(ENS) drômois fin 2024.
- Pour les sentiers, nous progressons sur une boucle 

balisée du village jusqu’à la retenue d’eau de Juanon.
- Les enfants élus du conseil municipal des Enfants ont 
prévu plusieurs opérations pour accueillir la biodiversité 
dans le village et une opération nettoyons la nature,
- Après le Jardin de Gaston et la mise en place des jardins 
partagés, la commission prépare maintenant les jardins 
familiaux du jardin du Guillomont avec un aménagement 
de cette zone qui se situe en dessous du boulodrome. 

Enfin la Commission Vie Quotidienne organisera de 
nombreux évènements tout au long de l’année 2024 
toujours plus qualitatifs et vecteurs de lien social. Les 
futures parutions d’A Flanc de Côteau vous informeront 
de l’organisation des manifestations communales et 
associatives.

Nous vous proposons de nous retrouver pour :
- Nos animations annuelles : le corso le lundi de pâques, 
la fête de la musique le 22 Juin, la soirée républicaine du 
13 Juillet, le forum des associations du 7 septembre la 
journée du patrimoine du 21 ou 22 Septembre ainsi que 
la fête des places le14 Décembre. 
- Nos manifestations culturelles : les 18 et 19 Mars pour 
le festival d’un jour, après une belle réussite en 2023 nous 
accueillerons de nouveau le chemin des artistes les 12 et 
13 octobre et une représentation de la comédie itinérante 
de Valence à une date à déterminer.
- Nous nous retrouverons pour les cérémonies patriotiques 
le 19 mars, le 8 mai et le 11 novembre
Nous continuerons à travailler avec nos associations, les 
aider à réaliser leurs projets. 

Notre comité de jumelage est déjà à pied d’œuvre pour 
préparer le camp d’été en juillet pour accueillir les jeunes 
allemands.

Le groupe de travail extra-municipal « patrimoine », que 
je remercie pour son investissement et l’intérêt porté à 
la commune, poursuivra le travail sur les panneaux des 
bâtiments et lieux historiques, en vue de finaliser le projet 
en 2024.

Attaché à garder un lien avec les acteurs de notre tissu 
économique et reconnaissant de leur  travail, dans la 
commission « vie économique » nous continuerons nos 
actions et rencontres auprès des commerçants, artisans 
et agriculteurs avec si possible, l’élaboration d’un « rallye 
de la gastronomie montmeyranaise » au mois de juin.

Et il me reste à vous présenter de nouveau tous mes 
meilleurs vœux pour 2024 en mon nom personnel et au 
nom du conseil municipal.

Votre maire, Olivier Rochas
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Activité physique et ses bienfaits pour la prévention santé 
En 2022, en partenariat avec l’Association Siel Bleu, le CCAS de Montmeyran a participé à l’opération « Marchons dans nos 

campagnes » destinée aux séniors. Après l’intervention de Siel Bleu, le groupe qui  compte maintenant plus de 20 personnes 
s’est autogéré et a continué ses  marches hebdomadaires du jeudi après-midi.

A l’automne dernier, l’atelier s’est diversifié dans trois directions : 

Les ateliers d’équilibre :
Ils sont toujours proposés par l’Association Siel Bleu avec un 
financement  CARSAT. Mélodie CLAIRET a remplacé comme 
animatrice Théo SERRE, tous les  deux très appréciés par 
leur professionnalisme, leur dynamisme et leur  entrain. Le 
programme d’Activité Physique Adaptée s’est déroulé sur 
12  séances d’une heure et demi, de la mi septembre à fin 
décembre. On  connaît les bienfaits de l’activité physique 
sur la santé. Les séances  encadrées par un bilan d’entrée et 
une évaluation en fin de parcours 
ont  permis d’offrir à la quinzaine 
de participant-e-s toujours 
assidu-e-s,  des activités variées, 
mettant l’accent sur l’adaptation,  
l’individualisation des exercices 
et leur progressivité.
Pour reprendre les mots de 
remerciements de Mélodie « le 
groupe a été une  vraie ressource 
autant propice à la jovialité qu’au 
partage de la  pratique d’une 
activité physique adaptée ».

Les ateliers «Bien manger, bien bouger» 
(octobre - novembre) :

Ils  sont organisés par l’UFOLEP, toujours avec le concours 
de la CARSAT.  Ils présentent la particularité de mettre en 
perspective la  problématique de la bonne alimentation et 
de l’activité physique.  Ces  ateliers ont regroupé entre 10 et 
12 personnes. qui ont pu bénéficier  pour la partie activité 
physique d’une séance  de gymnastique douce et  de parcours 
d’équilibre ainsi que d’une séance à l’initiation à la  marche 
nordique. 

Les ateliers nutrition étaient animés par Hervé FRANC 
diététicien. 
Au cours de 4 rencontres de 2 heures ce dernier a  apporté 
informations, conseils et recommandations sur de nombreux 
sujets  dans une approche pédagoqique et pratique : 
typologie des aliments,  équilibre alimentaire, composition 
des menus, respect des bonnes  pratiques alimentaires. 
La dernière séance était consacrée à la  présentation bien 
documentée des outils d’aide au diagnostic  nutritionnel 
(Nutri-Score, Yuka ). Elle s’est clôturée par un Quizz.

Les ateliers D-marche de l’association ADAL 
(A la Découverte de l’Age Libre) : 

 

Ces  ateliers sont financés par la Conférence des Financeurs 
de la  Prévention de la Perte d’Autonomie de la Drôme et sont 
animés par Guy  COSTECHAREYRE au cours de 3 rencontres 
en novembre, décembre et janvier.  Chaque participant ( 8 
au total ) se  voit remettre un podomètre qui  permet grâce 
à une application d’avoir accès  sous forme ludique à des  
données selon  différents formats :
• nombre de pas parcourus; 
• selon le nombre de pas, kilomètres  parcourus, calories 

consommées, temps de pratique; 
• respect des objectifs fixés et adaptation de son 

comportement si nécessaire.
Chaque séance se termine par un parcours de marche et 
d’exercices physiques avec à l’appui des conseils et des 
recommandations;

Pour la suite , des réflexions sont en cours pour une formule 
qui associerait musique et activité physique.
Enfin le groupe marche a repris ses activités le jeudi 11 janvier.

Bernard Crozat
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La Conférence des Financeurs de la 
Prévention de la Perte d’Autonomie de 
la Drôme a retenu le projet présenté 
par le CCAS de MONTMEYRAN  pour 
un plan anti chutes  à l’échelon local.
La première séquence du projet a eu 
lieu le 17 novembre dans le cadre 
d’une journée « Bien Vivre Bien Vieillir 
à MONTMEYRAN »

Cette journée a été consacrée le 
matin à deux ateliers, le premier 
sur la prévention des chutes animé 
par Christine VANNIER Directrice 
du Centre de Prévention AGIRC- 
ARCCO de BOURG - LES - VALENCE, le 
deuxième sur les aides techniques 
et l’amélioration des activités au 
quotidien présenté par Hélène DABET 
ergothérapeute au CRIAS. Chaque 
atelier a réuni 25 participants.
Dans la journée s’est également 
déroulée la démonstration du Truck 

SOLIHA  qui a attiré 45 visiteurs.
Dans l’après-midi, une centaine 
de spectateurs ont pu assister à 
un spectacle  cabaret proposé par 
l’Association un Certain  Regard. Le 
spectacle  « Le Show Continue quoi 
qu’il arrive » met en scène une artiste 
frappée  par un AVC qui à force de 
volonté , de courage   et de  résilience 
remonte sur les planches.

Les spectateurs ont unanimement 
apprécié la qualité de sa prestation 
ainsi que celle de sa troupe,  forte de 
générosité, d’enthousiasme et d’un 
grand professionnalisme.

La deuxième étape du projet sera 
centrée sur la définition d’un plan anti 
chutes au niveau local avec plusieurs 
objectifs :

•  analyser les besoins et les 
caractéristiques de la population de 

séniors concernées, avec un  repérage 
des facteurs de risques selon plusieurs 
aspects : environnement, habitat, 
santé, habitudes de vie, alimentation 
-nutrition , télé alarme.
•  définir un cadre stratégique et les 

priorités d’action en reprenant les 
axes du plan anti chutes national : 
aménagement du logement, aides 
techniques avec une approche 
information formation, activité 
physique.

Un comité de pilotage a été constitué 
regroupant les principaux partenaires 
intéressés par la problématique, 
dont certains étaient déjà présents 
le 17  novembre. Il sera chargé 
du cadrage et du suivi du projet. 
Ce comité de pilotage bénéficiera 
de l’expertise méthodologique du 
Gérontopole Auvergne Rhône Alpes 
qui s’est déjà investi sur ce thème. 

Un plan anti-chutes pour favoriser le maintien à domicile des seniors

Retour sur Octobre Rose
Mardi 12 décembre a eu lieu la remise du chèque d’un 
montant de 656,60 Euros à l’association Ruban Rose. Forts 
de cette 1ère expérience le CCAS et la Mairie de Montmeyran 
entourés du Running Montmeyran et du collectif de La 
Redonnerie, souhaitent renouveler cette action. 

Déjà de nouvelles idées et 
animations vous attendent 
pour octobre Rose 2024. 

Un grand merci à tous ceux qui 
ont contribué à cette réussite !

Catherine Rissoan

Noël des aînés 2023 
Cette année, le CCAS a souhaité 
renouveler le cadeau de Noël sous 
forme de bons cadeaux à utiliser chez 
les artisans et commerçants partenaires.
371 Bons cadeaux de 15 € ont été envoyés à toutes et tous 
les Montmeyranais âgés de 75 ans et +
31 bons cadeaux ont été apportés au domicile des personnes 
âgées de 90 ans et + par les élus , les membres du CCAS et 
du groupe de travail « Bons cadeaux de Noël » accompagnés 
d’un représentant du conseil municipal des Enfants. Des 
visites intergénérationnelles appréciées par tous. 

Isabelle Vatant 
1ere adjointe et vice-présidente du CCAS
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Opération Boites Solidaires Noël 2023
Ce sont 100 boites cadeaux que le Centre Communal d’Action Social (CCAS)  de 
Montmeyran, représenté par Isabelle VATANT et Bernard Crozat , a remis à CAP chabeuil 
pour le Noël des personnes isolées et familles en situation de précarité sur le territoire.
Un grand merci pour votre générosité et aux membres du Conseil Municipal des Enfants 
qui ont relayé l’information aux écoles.

Isabelle Vatant 
1ere adjointe et vice-présidente du CCAS

Equilibre ! Musicalité ! Coordination ! Concentration ! 
Confiance ! Imagination ! Relaxation ! Mémorisation ! 

La commission sociale de Montmeyran en partenariat avec 
Madame Aurélie SIERRA, artiste-musicienne-enseignante 
exerçant sur le bassin du grand valentinois dans les 
établissements scolaires, artistiques et spécialisés vous 
propose des ateliers autour de la prévention des risques de 
chute par une méthode innovante d’exercices en musique !
Cette session de cinq ateliers a comme objectif principal de 
redonner l’envie de bouger avec plaisir et de donner des outils 
concrets pour le quotidien des participants à l’activité.
En effet, la musique procure un bien-être accessible et 
inoffensif !
Les dernières études scientifiques ont démontré que la 
pratique de la musique même à un âge avancé freine et 
retarde le déclin cognitif et permet d’alimenter sa réserve 
cognitive.
Ces ateliers « musique et mouvement » permettent de 

travailler sur l’équilibre et la prévention des risques de chute 
par la ré-automatisation de la marche. 
Elle permet aussi d’améliorer l’humeur et les activités dites 
exécutives (attention et planification des tâches).
Elle donne donc des outils concrets pour sensibiliser les 
personnes sur les comportements et les bonnes pratiques en 
matière de santé.
Ces ateliers sont financés par la conférence des financeurs 
pour la prévention de la perte de l’autonomie.(CFPPA)
Ces ateliers se dérouleront la salle des fêtes de Montmeyran 
les lundis 4-11-18-25 mars et le lundi 8 avril de 10h30 à 
11h30.
Une pré-inscription est obligatoire auprès du secrétariat de la 
mairie avant le 23 février 2024.

Contact : 04.75.59.30.26 ou mairie@montmeyran.fr

Chapeau aux enfants du 
CME super investis dans leur 

rôle de vente de rochers 
concoctés par leurs petites 
mains, le matin même de la 
fête des places,  à la cantine.

Les enfants du CME ainsi que les encadrants élus vous 
souhaitent leurs meilleurs voeux pour 2024 !

C’est par une matinée fraîche que les enfants se sont dirigés, ce 
samedi 16 décembre, vers la cantine scolaire Roger Marty pour 
confectionner des rochers qui seront vendus le soir même à la 
fête des places, au profit du CCAS de la commune.
Les enfants ont également pour projet de protéger la biodiversité 
et notamment de faire une action en faveur des écureuils et des 
hérissons, le rendez-vous a été donné le samedi 10 février avec 
la LPO pour fabriquer des cabanes à hérisson, événement 
ouvert aux enfants de la commune : cme@montmeyran.fr.
Le CME vous donne d’ores et déjà rendez-vous le samedi 6 avril 
pour l’opration « nettoyons la nature » à 10h30.

Latitia Challancin et Hélène Boulas pour l’équipe encadrante
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Montmeyran est passé à l’apport volontaire pour les Ordures 
Ménagères depuis le 14 décembre 2023. La commune 
accueille actuellement 13 sites. Un site est toujours en cours 
d’étude au cimetière. La carte des sites est disponible sur 
montmeyran.fr.
Le marquage au sol sera réalisé lorsque la météo le permettra. 
Au Printemps, nos services techniques commenceront 
également l’aménagement des sites (embellissement et 
gestion des envols).

• Si vous constatez que les conteneurs sont pleins 
(Ordures Ménagères ou Tri), merci de contacter Valence 
Romans Agglo au 04 75 81 30 30 du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30 (17h le vendredi).  
• Nous demandons aux usagers de respecter des horaires 

de dépôts compatibles avec le respect des riverains. Merci 
de ne pas déposer de verre après 21h et avant 7h du matin.

• Nous demandons également 
aux usagers de faire preuve de 
civisme et de ne rien déposer 
en dehors des containers. Ces 
dépôts sont alors considérés 
comme sauvages et illégaux. Les 
articles R.632-1 et 635-8 du code pénal 
interdisent et sanctionnent de peine d’amende allant de 
68 € à 1500 € les dépôts de déchets. Tout dépôt, autre que 
déchets de Tri et d’OM, qui n’a pas sa place sur les sites de 
Montmeyran, doit être porté en déchèterie à Beaumont-lès-
Valence, Montvendre ou Etoile-sur-Rhône.

Plus d’info sur www.montmeyran.fr/info/collecte-des-dechets/

Régis Marcel

Ordures Ménagères 

Page 7

Commission InfoCom

Janvier/Février 2024

La loi Agec (Anti-gaspillage pour une 
économie circulaire) prévoit qu’à partir 
du 1er janvier 2024, tous les ménages 
puissent disposer d’une solution 
pour trier leurs biodéchets (déchets 
alimentaires et de jardin).

La gestion des biodéchets pour les 
particuliers

L’obligation de tri à la source des 
biodéchets n’incombe pas aux ménages 
: c’est aux collectivités de proposer des 
solutions permettant aux ménages 
d’effectuer ce tri à la source. Ainsi, 
plusieurs solutions s’offrent à vous :

• composteur individuel (dans 
votre jardin) :  Valence Romans 
Agglo propose gratuitement des 
composteurs individuels pour les 
déchets alimentaires. La demande doit 
être faite sur le site agglae.fr

• composteur collectif : pour ceux 
qui ne pourraient pas utiliser un 
composteur individuel, Montmeyran 
accueille deux sites de composteurs 
collectifs (Parc Nery Durozet et Cimetière).

• les déchets verts du jardin doivent 
eux être déposés en déchèterie. 

+ d’infos : composteur@montmeyran.Fr

La gestion des biodéchets pour les 
professionnels

Depuis le 1er  janvier 2024, la loi 
Agec impose l’obligation pour chaque 
entreprise d’assurer un tri à la source 
des biodéchets. Cette obligation valait  
déjà pour les gros producteurs (+ 5 
tonnes/an) depuis le 1er janvier 2023.

Le  compostage est l’une des solutions 
pour trier et gérer ses biodéchets. À  
ce titre, l’Agglo propose gratuitement 
aux entreprises, administrations  
et associations (dont l’activité 
principale ne génère pas de  
biodéchets) l’installation de 
sites de compostage collectif. 
Faites votre demande sur agglae.fr

Le service public de gestion 
des ordures ménagères peut 
prendre en  charge les déchets 
des professionnels à condition 
que cela n’implique  pas de 
suggestion particulière. Si le 
service proposé n’est pas adapté 
à  vos besoins, vous pouvez vous 
rapprocher d’un prestataire privé 
pour  une collecte totale de vos 
déchets ou complémentaire 
de celle offerte  par l’Agglo. 
La direction Gestion des déchets 
de Valence Romans Agglo vous 
accompagne dans vos démarches : 
sep@valenceromansagglo.fr

Que faire de nos poubelles grises ?
Vous ne pourrez plus utiliser vos bacs 
pour la collecte des déchets. Vous 
pourrez les utiliser à d’autres fins utiles 
(réserve d’eau de pluie, rangement des 
outils de jardin…). Si vous souhaitez 
vous en débarrasser, vous pouvez 
les emmener en mairie, seules les 
poubelles 120L de norme NF EN 840-1 
à 840-6 sont acceptées.

Laetitia Challancin

Le compostage des biodéchets à partir du 1er janvier 2024

LE TRI SE SIMPLIFIE
Tous les emballages et papiers dans le jaune !

Pots et bocauxBouteilles Flacons

Déchets organiques

VERRE

DÉCHÈTERIE ORDURES MÉNAGÈRES

COMPOST

EMBALLAGES 
ET PAPIERS

Quand tout est trié,  

je suis toute petite

Briques  
alimentaires

Emballages 
métalliques 

Bouteilles et flacons  
plastiques

CartonnettesPapiers, journaux, 
magazines

Bienvenue aux 

p’tits nouveaux !

Tous les autres emballages plastiques et métalliques :  
boîtes, barquettes, tubes, bouchons, 

couvercles, capsules, sacs, sachets, films, 
blisters, feuilles d’aluminium...

Direction Gestion des déchets
04 75 81 30 30  

dechets@valenceromansagglo.fr 
valenceromansagglo.fr  

     

  Je vide le contenu des emballages... Pas besoin de les rincer 

  Je jette les emballages, en vrac sans sac poubelle

  J’apporte les gros cartons en déchèterie

Va
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Un doute ? Je contacte l’Agglo 
ou je consulte le site consignesdetri.fr

Pour trouver le site de compostage collectif le plus proche  
ou en créer un, contactez dechets@valenceromansagglo.fr
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La sécurité à vélo est une priorité 
essentielle pour tout cycliste, et 
l’une des clés de cette sécurité 

réside dans la visibilité.

Que ce soit en plein jour ou sous 
l’obscurité de la nuit, être bien 
vu sur la route est crucial pour 
éviter les accidents.

Pour assurer sa propre sécurité et 
protéger les autres usagers de la 
route, chaque cycliste doit se 
rendre visible.

Souvent par méconnaissance, les 
cyclistes ne sont pas encore bien 
équipés : 57 % de celles et ceux 
qui roulent en ville de nuit sont 
mal éclairés (source FUB). 
Même en ville, sans éclairage 
ou accessoires réfléchissants, le 
cycliste est visible uniquement à 
30 mètres, contre environ 150 
mètres dès qu’il est bien équipé

C’est pour sensibiliser un maximum 
de cyclistes que Valence Romans 
Mobilités vous informe des conseils 
pratiques pour rester visible à 
vélo en toutes circonstances : 

• Optez pour des vêtements et 
accessoires réfléchissants

• Equipez votre vélo de dispositifs 
lumineux

• Adoptez des gestes et des 
comportements sécuritaires 
(signalez vos changements de 
directions, empruntez les voies 
réservées...)

• Restez vigilants à ce qui vous 
entoure (évitez la musique ou le 
téléphone)

Ensemble créons un 
environnement plus sûr 
pour tous les cycl istes !

TYPO 

FUTURA BK BT

ABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ

COULEURS

CMJN 20 - 00 - 00 - 100
RVB 19 - 26 - 28
# 131A1C
PANTONE BLACK 6 C

CMJN 00 - 75 - 87 - 00
RVB 235 - 92 - 43
# EB5C2B
PANTONE 1655 C       

CMJN 25 - 100 - 64 - 25
RVB 155 - 22 - 55
# 9B1637
PANTONE 194 C

SÉCURITÉ À VÉLO
ÊTRE VISIBLE DE JOUR COMME
DE NUIT... C’EST VITAL

Projet vélo à l’école Roger Marty
En partenariat avec l’école élémentaire Roger Marty, nous avions réalisé 
l’an dernier l’opération « Mai à vélo », qui a connu un franc succès!
Cette année, nous élargissons les «festivités» de Mai à vélo  puisque 
l’école Roger Marty va, entre autres, bénéficier du dispositif «Savoir  
Rouler à Vélo» pour apprendre aux enfants à se déplacer en sécurité 
dans le village et organiser des sorties scolaires à vélo.
Le défi mobilités reste d’actualité et les enfants pourront comptabiliser 
leurs km à vélo, à pied ou a trottinette pour se rendre à l’école et au club 
de sport et de loisir en indiquant chaque jour du mois de mai le nombre 
de km effectués. 
Pour rappel l’an dernier les enfants avaient atteint un total de : 320,8 km  
à  vélo et 183,2 km à pied lors de leurs trajets domicile/école… Record à 
battre !!!
Début mai, nous  organisons une journée dédiée aux mobilités douces 
avec un programme en cours de finalisation : la matin, il y aura une 
bourse aux vélos et un atelier de  réparation devant la Redonnerie. Le 
midi, nous  pique-niquerons ensemble. Et l’après-midi, nous ferons une 
balade familiale à vélo  sur les belles petites routes  de la commune.

Sébastien Carré, Vincent Causse, Laetitia Challancin

Ciné-Débat : La Théorie du Boxeur 
Dans la vallée de la Drôme, les sécheresses, gels tardifs et 
grêles fréquentes frappent le monde agricole. De l’élevage 
aux grandes cultures, du maraîchage à l’arboriculture, toutes 
les filières sont impactées par le changement climatique.
L’addition de ces nombreux chocs risque de mettre K.O les 
écosystèmes et notre agriculture : c’est la théorie du boxeur.
Dans ce film, Nathanaël, géographe et 
cinéaste, part à la rencontre d’agriculteurs 
et d’agricultrices afin de questionner 
leurs vécus, solutions et impasses. Si 
nos façons de produire évoluent, les 
modes d’adaptation diffèrent. Basés 
sur des avancées techniques ou sur la 
compréhension du vivant, ils révèlent des 
visions de l’agriculture qui ont du mal à se 
rencontrer.

A partir de ces témoignages d’agriculteurs, de chercheurs ou 
de techniciens, cette enquête propose une réflexion sur le 
devenir de nos systèmes agroalimentaires dans un contexte 
d’incertitude climatique. A l’heure où la souveraineté 
alimentaire et le local ont le vent en poupe, comment bâtir 
un modèle plus résilient à l’échelle d’une vallée ?
Comment pouvons-nous influer sur notre assiette et le 

devenir de l’agriculture ?
Venez assister à la projection de ce 
documentaire le Mardi 5 mars à 20h30 
à la Salle des Fêtes de Montmeyran 
co-organisé par Azul et la Commission 
Montmeyr’En Transition. La 
projection sera suivie d’un débat 
animé par l’association Kamea Meah.

Azul et Montmeyr’En Transition

Les  rendez-vous de la transition…& vous ? 
Un premier atelier sur la thématique de l’alimentation a eu lieu le 12 janvier à la p’tite 
cantine à Upie, avec le collectif Azul. L’objectif de cet atelier est multiple : proposer un 
moment convivial autour de la préparation d’un repas et échanger sur les pratiques, les 
produits utilisés, le climat dans nos assiettes… 
Le prochain atelier se déroulera le mardi 13 février à 18h30 à Upie. Venez vivre 2 heures 
de jeu autour de l’escape game «horizon zéro», sur la thématique des déchets.
A partir de 16 ans / 24 personnes max / inscription obligatoire : zedefi26120@mailo.com
Puis nous nous retrouverons pour un atelier «upcycling» ou comment donner une deuxième  
vie à nos vêtements.. RDV à la redonnerie le samedi 9 mars à 10h30 à Montmeyran.

Laetitia Challancin
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Les citoyens expriment de plus en plus fortement le  besoin 
d’un accès à la nature. La végétalisation est aussi une priorité  
pour Montmeyran d’autant plus qu’elle est l’un des leviers de  
l’adaptation de notre territoire au changement climatique, en 
favorisant la  limitation de la surchauffe urbaine notamment 
en période de canicule.
Pourquoi donner plus de place à la nature en ville est 
important ?
S’oxygéner, procurer bien-être et fraîcheur, préserver la  
biodiversité et la qualité de l’air, se régaler de fruits cueillis 
sur l’arbre… Ces actions sont autant de petits poumons verts 
pour nos quartiers, bénéfiques pour l’environnement, la 
qualité de vie, la santé des habitants et l’attractivité de la cité.

Nous avons déjà commencé, et ce n’est qu’un début !

Toits, murs, trottoirs, places, cours d’école…
Nous vous l’avions annoncé dans un précédent numéro, la 
cour de l’école élémentaire Roger Marty s’est vu verdie avec 
la plantation de jeunes arbres et la construction d’une cabane 
et d’estrades en bois, pour le plaisir des enfants !

On boise les rues
Une campagne de plantation d’arbres a eu lieu dans le village à 
l’automne en favorisant les essences locales et non allergisantes.
On agrandit la surface de la nature et on recrée des espaces verts
Comme nous l’avons fait avec le Jardin de Gaston ou comme 
nous l’envisageons avec le Jardin du Guillomont qui est en 
projet et pour lesquels les citoyens ont été grandement 
impliqués dans la mise en place.
On entretient les espaces verts
Le fauchage tardif est appliqué et la tonte des pelouses 
tardive afin de préserver la biodiversité.
On s’engage dans la démarche « Terre saine »
La commune est engagée dans une démarche « Zéro phyto » 
qui implique d’arrêter totalement l’usage des  pesticides, 
fongicides et engrais chimiques, dans les cimetières,  terrains 
de sport, espaces verts, parcs…
On donne aux citoyens un « permis de végétaliser »
Cette autorisation est donnée sur l’espace public, pour semer 
des  roses trémières au pied des arbres, remplir d’herbes 
aromatiques des  pots dispersés sur les trottoirs…
Nous sommes en cours de réflexion sur ce sujet, plus 
d’informations à venir dans le prochain numéro !!
On stoppe la progression du béton
On s’inscrit dans le principe d’un arrêt de l’artificialisation 
des espaces naturels dans le Plan local d’urbanisme et/ou le 
Plan local d’urbanisme intercommunal.
On installe des ruches
Les abeilles participent à la pollinisation de 80 % des plantes 
à fleurs.

Un atelier dans le cadre des « rendez-vous de la transition » 
sera organisé sur cette thématique, restez connectés !

Laetitia Challancin
Sources ADEME

Végétalisation du village

Chaque goutte compte 
Le département de la Drôme lance une 
opération de distribution de dispositifs 
hydro-économes à destination des 
habitants des bassins Galaure, Drôme 
des Collines et plaine de Valence dont la 
commune de Montmeyran fait partie.
Elle débutera le 8 janvier et prendra 
fin au plus tard le 31 mars 2024.
L’objectif de cette opération, intitulée 
«Chaque goutte compte», est d’inciter 
les habitants à la préservation des 
ressources en eau, sans qu’ils changent 
leurs habitudes ni qu’ils perdent en 
confort.
Cette opération prend la forme d’une 

distribution gratuite aux habitants qui 
souhaitent s’équiper (prise en charge 
financière par le département et 
subventionnée par l’agence de l’eau).
Le matériel proposé comprend 
des mousseurs pour les robinets (4 
maximum par foyer), des régulateurs 
de débit pour les douches (2 maximum 
par foyer) et des sacs pour les toilettes 
(1 maximum par foyer).
Les habitants désireux de participer 
peuvent en faire la demande via une 
boutique en ligne à l’adresse suivante : 
www.ladrome.fr/chaquegouttecompte. 
La livraison du matériel commandé 
s’effectuera directement dans leur boîte 

aux lettres.
Conscients que 
l’ensemble des 
habitants ne 
dispose pas d’un 
accès à internet, 
nous souhaitons 
mettre à leur 
disposition en 
mairie de la 
documentation 
présentant les 
dispositifs ainsi 
que des bons 
de commande 
papier.
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La Redonnerie va souffler sa 1ère bougie le 4 février !
La Redonnerie Montmeyran est 
ouverte depuis le 4/02/23. Un an déjà 
et une réussite qui dépasse largement 
les objectifs de départ !

La Redonnerie est un projet initié 
par la Mairie de Montmeyran via la 
commission Montmeyran Transition 
Eco. Les valeurs initiales du projet 
s’appuient sur l’écologie, la solidarité et 
le lien social. 
Aujourd’hui, la réussite du lieu dépasse 
les attentes de départ. L’exemple 
concret d’une consommation différente 
et de réutilisation d’articles a séduit 
de nombreux Montmeyrannais et 
villageois alentour. La Redonnerie est 
également le lieu de rencontre du 
village le samedi et le mercredi, le lien 
social y est très apprécié. 
On y trouve une clientèle hétéroclite, 
de tout âge, de toute classe sociale ainsi 
que de nombreux habitués. 
Le pilotage s’effectue par un collectif 
d’une quinzaine de personnes, 
constitué d’élus et de bénévoles, à 
l’origine du projet : Régis Marcel adjoint 
au maire, Laetitia Challancin conseillère 
municipale, Sébastien Carré conseiller 
municipal, Christine Causse Lambert 
conseillère municipale, Christine Figuet 
conseillère municipale, Marie Paule 
Brès, Leslie Briat, Agathe Castillo-Gars, 
Sophie Delpierre, Myriam Garnier, 
Christine Henry, Mégane Laemle, 
Dominique Lagarde, Angélique Meirier, 
Corinne Pelurson. 

Bilan 2023
L’ouverture a eu lieu le 4/02/23 après 
plusieurs mois d’agencement du local 
et construction de meubles en palettes 
par les bénévoles. Le créneau initial 
d’ouverture était le samedi matin de 9h 
à 12h. La fréquentation en constante 
évolution et l’étayage du groupe de 
bénévoles a permis à partir du 7/06/23 
l’ouverture d’un autre créneau les 
mercredis de 15h à 19h. 
Depuis le samedi 2/12, l’amplitude 
d’ouverture du samedi a été augmentée, 
La Redonnerie est ouverte de 9h à 15h.
L’entretien du lieu (tri, rangement et 
ménage) nécessite deux autres demi-
journées par semaine hors ouverture 
au public (mardi après-midi et vendredi 
après-midi) et un voyage par semaine à 
Emmaüs.
 Aujourd’hui, l’équipe de bénévoles 
est constituée de 31 personnes très 
investies et nécessite une gestion plus 
importante en termes d’organisation et 
de communication. 
Malgré la demande, le collectif a pris 
la décision de ne plus intégrer de 
nouveaux bénévoles pour l’instant. 
Les dons et retraits sont à l’équilibre. 
On stocke seulement les plus beaux 
articles en fin de saisons, pour 
réapprovisionner en début de saison 
suivante.
Recyclage d’articles en poids : 12 
tonnes sur l’année. C’est une tonne par 
mois d’articles réutilisés !

Fréquentation par ville : 
Le mercredi 61.4 % de Montmeyrannais
Le samedi 48.4 % de Montmeyrannais.

Dans la fréquentation extérieure, on 
retrouve tous les villages alentours : 
Montéléger, Beaumont, Upie, Ourches, 
Montoison, La Baume, Malissard, 
Chabeuil, Crest, Valence.

Et pour fêter cette belle réussite, La 
Redonnerie organisera une belle fête 

au printemps !

Christine Causse-Lambert

Valence Romans Agglo a réalisé, entre 
2018 et 2022,  la première phase de son 
Atlas Territorial de la Biodiversité sur les 
18 communes les plus au Sud de notre 
territoire.

L’Atlas de la Biodiversité Territorial est un  programme qui 
permet de mieux connaître la biodiversité du territoire 
en  réalisant diverses études et inventaires mais aussi de 
sensibiliser les  habitants des communes concernées à leur 
environnement par la réalisation de sorties naturalistes 
(comme les sorties hérissons, biodiversité du coteau… dont 
les montmeyranais-e-s ont déjà pu profiter) ou d’actions 
participatives (comme le comptage des nids d’hirondelles du 
village).

L’exposition venant présenter les 
premiers résultats ainsi que quelques-
unes de nos plus belles richesses 
faunistique et floristique sera accueillie 
du 9 janvier au 4 février 2024 à la 
Médiathèque de Montmeyran. 
L’inauguration est prévue le 31 janvier 
de 14 à 15 heures avec Madame 
Nieson, vice présidente de l’Agglo et 
Olivier Rochas, notre maire. 
Merci à l’association de la Médiathèque 
pour leur accueil ! 

Hélène Boulas

Inauguration de l’exposition Atlas de la biodiversité
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La Magie de Noël 
Samedi 16 décembre, nouvelle édition de notre traditionnelle 
fête des Places. Après des préparatifs bien orchestrés en 
début d’après-midi, dès 18h, le stand de la Mairie n’a pas 
désempli en proposant à nos nombreux visiteurs, le vin et le 
chocolat chaud.
Un manège affrété pour le plaisir des enfants, un vieux 
camion pompier décoré par l’Association des Commerçants 
de Montmeyran qui n’a pas calé, emmené par le pimpon de 
notre lutin Christian et toute cette jeunesse ravie de faire 
plusieurs tours de village. 
La participation et l’investissement de nos Associations n’a 
pas failli. Le choix des salés et sucrés a encore régalé petits 
et grands, le sourire de tous et leur générosité a contribué 
largement à la réussite de cette soirée. Merci à elles car sans 
leur présence, nous ne serions rien. 
Une course organisée par le club de Running de Montmeyran 
a convaincu une vingtaine d’enfants qui ont parcouru 700 
mètres dans le village. Lilian, Clément et Ayden ont été les 
gagnants tandis que les adultes ont couru 4 kilomètres. 
L’épreuve a été remportée par Sadoune (l’unique femme) et 
François Huguet. Bravo à tous ! 
Enfin, à 20h, le Père Noël est descendu du clocher en 
distribuant des papillotes aux enfants. Instant magique pour 

toutes ces petites frimousses ! 
Un immense merci à Régis 
qui cette année encore nous 
a ambiancé avec sa sono, les 
Services Techniques avec 
Maxime et Fabien qui ont 
géré de main de maître 
l’avant, le pendant et l’après 
événement. Ils nous ont 
sécurisé le village pour que l’on passe tous 
un moment serein.
Les élus, élues, conjoints, conjointes, ont 
aussi largement participé pour l’installation 
et le rangement aux côtés de nos ST.
A l’issue de cette belle fête, nous avons pris 
deux résolutions : on espère renouveler 
le contrat de notre chauffeur Christian, 
l’année prochaine, il n’a pas le droit de 
refuser car il est au top ! 
Devant le succès de notre vin et chocolat chaud, nous allons 
installer le chaudron magique d’Obélix pour vous offrir encore 
plus de quoi vous réchauffer les papilles ! Votre présence 
est notre récompense et nous vous donnons rendez-vous 
en décembre 2024 pour partager ensemble, le bon vivre à 
Montmeyran.

Concours de galets de Noël
La Commission « Vie Quotidienne » a lancé, dans le flanc de 
coteau, de novembre/décembre dernier, un concours destiné 
aux petits et grands et qui consistait à décorer un galet sur le 
thème de Noël.
Alicia et son frère Clément DAUMAS ont été les heureux 
gagnants et merci à eux, pour leur belle réalisation, à chacun.
Nous nous attendions à un peu plus de participation de la 
part des enfants.
Si le deal se renouvelle, nous 
vous espérons nombreux, l’année 
prochaine, à nous faire découvrir vos 
talents d’artistes.

Bravo à Alicia et Clément ! 

Spectacles de fin d’année
Samedi 2 décembre la p’tite compagnie de Montéléger nous 
présentait leur comédie «Nos amis les humains» inspirée de 
l’oeuvre de Bernard Werber. Ce fût une belle soirée beaucoup 
de monde avait fait le déplacement malgré le froid.  
Les spectateurs ont pu apprécier ce spectacle joué  par 
seulement 2 personnes sur scène. 
Un moment de convivialité organisé par l’équipe de la p’tite 
compagnie a permis un échange très  sympathique entre  
spectateurs et  acteurs, qui d’ailleurs nous donnent rendez-
vous à Montéléger pour une soirée comédie musicale 
associée avec le vitamine jazz band, les 9,10 et 11 février, à 
la salle Cathelin

En ce début d’année 2024, l’équipe « vie quotidienne » souhaite présenter ses « meilleurs voeux »  aux associations montmeyranaises. 
Nous tenions également à vous remercier pour votre participation aux différents évènements organisés par la municipalité et pour 
tout ce que vous réalisez pour notre commune. Nous sommes ravis de travailler en étroites collaborations avec vous tout au long de 
l’année. Nous souhaitons aussi remercier tous les acteurs de ces évènements, nos agents administratifs et nos services techniques 
ainsi que les bénévoles. Sans ces équipes, les festivités ne pourraient avoir lieu ! N’oublions pas tous les participants : votre présence 

si nombreuse, nous motive à continuer et imaginer toujours de nouveaux projets !  
«La vitalité associative est un atout qui donne toute son âme à Montmeyran et cela fait chaud au cœur de voir autant 
d’associations venir au contact direct de la population. Alors merci à toutes celles et tous ceux qui s’engagent pour le 
bien des autres. Continuez de donner le sourire autour de vous, dans le sport, dans la culture, dans la solidarité, ou à la 
croisée des chemins. Tous les bénévoles méritent un hommage ! Parce que tous donnent de leur temps et parfois de leur 
argent, et qu’ils aiment nous parler de leur passion, pour la faire partager, simplement. Continuez de faire vivre notre 
village en reliant, en inspirant, en soutenant. Sans vous, nous ne vivrions plus les uns avec les autres, mais les uns à côté 
des autres. Bravo et merci. Vous construisez ce monde de demain dont nous rêvons.»  Merci à tous et bonne année 2024 !
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Festival d’un jour : 30 ans, ça se fête !
La grande fête du cinéma d’animation propose du 18 au 23 

mars 2024, plus d’une centaine 
de séances dans 9 communes 
de Drôme et d’Ardèche dont 
Montmeyran!
La thématique de l’utopie 
guidera les festivités de la 30ème 
édition de cette fête du cinéma 
d’animation de notre territoire 
avec un programme riche en 
couleurs: projections de films 
internationaux, démonstration, 
exposition, ciné-concert, espace 
de réalité virtuelle, ateliers 
d’expérimentations, rencontres 
avec les professionnels du pôle de 

l’image animée à travers des visites guidées de studios et des 
présentations de projets en cours de production…
AU PROGRAMME A MONTMEYRAN
Le 18 et 19 mars, à la salle des fêtes, se tiendront des 
projections pour les écoles de notre commune et le mardi 
19 mars à 18h45 une projection pour toute la famille sera 
programmée!
Cerise sur le gâteau:
Jusqu’au 4 mars, le festival lance un grand concours de 
dessin sur le thème «inventons notre lieu de vie idéal» 
pour alimenter «  le marathon sur tablette numérique »  qui 
proposera à 6 réalisateurs, durant la semaine du festival, 
de réaliser une séquence animée à partir de 6 dessins 
sélectionnés. 
Votre utopie prendra alors peut-être vie en animation!
Pour participer au concours et pour tous renseignements 
concernant le festival : rendez-vous sur www.lequipee.com

Nouveau rendez-vous patrimoine sur notre commune !
Le samedi 16 mars 2024 à 14h30, le service patrimoine- pays d’art et d’histoire de Valence Romans agglo, 
vous donne rendez-vous devant la mairie pour le départ d’un circuit touristique.
Tout en marchant dans les rues à la découverte de notre patrimoine, le guide vous racontera l’histoire de 
notre village.
«construit au pied du coteau et de son ancien château, le village de Montmeyran s’est développé au 
XVIIIème et au XIXème siècle avec la construction de l’église Sainte-Blaise, puis de la mairie-école. 
Situé sur la ligne du tramway de Crest à Valence, le village devient prospère…»
tarifs: 6€, 4€ (réduits), gratuit pour les - 18 ans.
Réservation conseillée au 04.75.79.20.86 ou sur artehistoire@valenceromansagglo.fr

Course cycliste Faun 
Drôme Classic
Cette année, nous avons encore le 
privilège de voir la course cycliste 
internationale FAUN Drôme 
Classic, traverser notre Commune  
le dimanche 25 février prochain.
A l’occasion de cet événement, nous 
vous attendons nombreux pour venir 
encourager tous ces cyclistes dont la 

renommée parle à toutes et tous.
Pour cette manifestation, la circulation sera perturbée, dans 
un laps de temps très court, à chaque passage. 
Nous vous remercions à l’avance pour votre compréhension.
Si des personnes souhaitent rejoindre les élus, en tant que 
signaleurs, elles sont bien sûr les bienvenues.
Merci de contacter la Mairie qui prendra votre inscription.

Corso de Pâques
Le 1er avril 2024 (lundi de pâques), comme chaque année, 
nous aurons la joie d’accueillir le corso organisé par le comité 
des fêtes de Beaumont les Valence. Nous espérons vous voir 
nombreux le long des rues pour applaudir les participants, 
vous pouvez venir aussi déguisés si vous le souhaitez. 

Ce moment festif, musical 
et coloré, se terminera par 
un verre de l’amitié dans le 
parc de la salle des fêtes, 
nous serons ravis de partager 
cette matinée avec vous !  
Lors du défilé des chars, la 
circulation au centre du village 
sera coupée, nous vous informerons de tout cela 
via notre site Internet, facebook, avec les arrêtés 
disposés et dans les journaux, quelques semaines avant. 
Nous nous en excusons par avance !

Nouveaux arrivants
Comme annoncé dans notre programme, le mardi 19 
décembre 2023, nous avons eu le plaisir d’accueillir nos 
nouveaux arrivants sur la commune lors d’une soirée en leur 
honneur. 31 familles enregistrées depuis 2020… Bienvenue 
à vous tous! Après une présentation de notre village, faite 
par notre maire, Olivier Rochas, c’est autour du verre de 
l’amitié que nous avons eu plaisir à échanger avec eux. Si 
vous arrivez sur Montmeyran, pensez bien à venir en mairie 
pour vous faire enregistrer, demander le plan et l’agenda 
dans lequel figurent des renseignements utiles.
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Noël à Sainte-Marie
Cette année, notre période de l’avent a commencé le lundi 4 
décembre. Nous nous sommes réunis dans le grand hall pour 
un moment de partage autour du conte « Le petit violoniste 
de Noël ». 
Cette histoire se passe en 1638 au château de Versailles.
Tous les lundis de décembre, nous nous sommes réunis pour 
écouter la suite de l’histoire.
Vendredi 8 décembre, nous avons fêté Marie. Le matin, les 
classes se sont mélangées et les enfants répartis dans plusieurs 
groupes. Au programme, fabrication d’un dizainier, décoration 
de luminions, bricolage de Marie et autres décorations pour le 
hall d’entrée. Après la récréation, nous avons regardé « Le petit 
âne de Bethléem », une magnifique histoire. 
L’après-midi, l’Apel offrait un spectacle de magie aux enfants à 
la salle des fêtes de Montmeyran. 

Lorsque nous sommes rentrés, nous avons 
disposé des luminions tout autour de l’école 
et nous les avons allumés.
La semaine du 11 au 15 décembre, toutes 
les classes ont pâtissé; les maternelles et CE 
ont fait des pains d’épice, les Gs-Cp et CM des 
cookies. Ces pâtisseries ont été vendues par 
les mamans de l’Apel lors de la fête des places.
Nous avons terminé cette belle période par 
la venue du Père Noël le 22 décembre au 
matin.
La célébration de Noël et Epiphanie s’est 
déroulée le vendredi 12 janvier à 15h à 
l’église de Montmeyran. 

L’équipe de l’école Ste Marie 

Le pararugby en démonstration à 
l’école Roger Marty 
Ce vendredi 24 novembre, 
notre école a accueilli le 
club de pararugby des 
Tigres blancs de Valence. 
C’est le seul club Drôme 
Ardèche Isère. Les joueurs 
ont initié les enfants à la 
manipulation du fauteuil 
de sport, ont fait une démonstration de match et ont 
répondu à leurs questions.

1. Qu’est-ce que le pararugby ? 
Il est affilié à la Fédération Française de Rugby à XIII. Les 
équipes sont mixtes (hommes et femmes 
mélangés) et peuvent être constituées de personnes 
porteuses de handicap mais aussi valides. Le but de chaque 
équipe est de franchir la ligne d’en-but pour inscrire un 
essai, et leurs adversaires peuvent utiliser les contacts pour 
les en empêcher. Les joueurs utilisent des ballons de rugby 
et peuvent uniquement faire des passes vers l’arrière. Les 5 
“tenus” sont ici représentés par cinq arrachages de “flags”, 
accrochés par un scratch aux épaules des joueurs. Chaque 
équipe a donc 6 occasions de marquer un essai, avant de 
rendre le ballon à l’adversaire. Quant au jeu “au pied”, il est 
remplacé par les poings, que ce soit pour les transformations 
et pénalités ou une passe à suivre. La partie se joue à 5 
contre 5 avec 3 remplaçants de chaque côté, sur un terrain 
en intérieur de 40 mètres par 20, durant deux mi-temps de 
40 minutes.

2. Quelques extraits de notre interview 
-Pourquoi est-ce important pour vous de pratiquer ce sport ?
- C’est un sport d’équipe. J’étais rugbyman avant mon accident 
et j’ai toujours aimé le rugby. C’était ma 
passion ! Ce n’est pas parce qu’on est en fauteuil qu’on est 

différent des autres et qu’on doit être privé de faire du sport! 
Dans le pararugby, les valides jouent avec les non valides. 
C’est la seule discipline handisport qui accepte ce brassage, 
hommes et femmes confondus, en championnat. 
- Peut-on le pratiquer quel que soit le handicap ?
- On peut pratiquer de 11 à 79 ans. C’est un sport mixte. 
Les filles apprécient de jouer avec les garçons et vice-versa. 
Nous sommes vraiment une équipe et les filles temporisent 
les garçons, même si elles sont souvent plus combatives ! 
Ce sport est ouvert au handicap moteur, on accepte tous 
les handicaps (sauf pour les malvoyants qui jouent avec un 
grelot dans le ballon). Il existe aussi le rugby fauteuil ouvert 
aux tétraplégiques. C’est plus du foot américain car ils jouent 
avec un ballon rond et ont droit aux passes en avant. C’est la 
discipline qui sera présente aux Jeux Paralympiques car il n’y a 
que des personnes porteuses de handicap qui peuvent jouer. 
- Pourquoi les roues du fauteuil sont-elles inclinées ?
- C’est pour la stabilité et surtout pour prendre de la vitesse. 
Un joueur de l’équipe 
de France va entre 25 et 
40 km/h. On a aussi des 
roulettes en plus à l’avant 
et à l’arrière pour ne pas 
basculer lorsqu’on joue.
- Ce sport est-il difficile ?
- Il faut de la force et du muscle ! C’est de l’entraînement. On 
doit être de plus en plus rapide. Le 
lendemain, on a des courbatures. On n’arrête jamais de rouler, 
on est toujours en action ! Parfois, à cause de la vitesse et des 
chocs, on peut basculer, même si le fauteuil nous protège car 
on est sanglés (c’est obligatoire). On peut parfois se blesser, il 
faut faire attention ! (…)

Un grand merci à tous les joueurs et leur encadrement pour 
leur gentillesse et leur disponibilité ! 

Les classes de CM1 et CM2
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Un réalisateur dans notre école ! 
Le vendredi 1er décembre, toutes les classes de l’école se sont 
rendues à l’avant première du film de Benoît Chieux : « Sirocco et 
le royaume des courants d’air ». Ce film, produit dans les studios 
de la Cartoucherie, à Valence, raconte l’histoire de deux sœurs, 
Juliette et Carmen qui découvrent un passage secret vers Le 
Royaume des Courants d’Air, leur livre favori. Transformées en 
chattes et séparées l’une de l’autre, elles devront faire preuve de 
témérité et d’audace pour se retrouver. Avec l’aide de la cantatrice 
Selma, elles tenteront de rejoindre le monde réel en affrontant 
Sirocco, le maître des vents et des tempêtes… 

Le 8 décembre, nous avons eu le grand plaisir d’accueillir Benoît 
Chieux dans notre école. Voici quelques traces de cet entretien : 
- Depuis combien de temps dessinez-vous ? Pourquoi avez-
vous choisi ce métier ? 
- J’ai commencé à prendre des cours de dessin quand j’étais en 
sixième. Dans ma famille, il n’y avait personne qui dessinait. Je 
voulais trouver ma place dans ma famille, être différent, faire un 
métier que j’avais vraiment choisi. 
- Combien de temps avez-vous mis pour faire ce film ? 
- Faire un film, c’est très long ! Ca demande beaucoup de travail. 
J’ai travaillé pendant plusieurs années, j’ai commencé il y a presque 
10 ans. Si vous regardez le générique, il y a plein de monde qui 
travaille sur un film. Il y a environ 35 personnes qui ont fait des 
dessins, 40 musiciens qui ont fait la musique du film, les couleurs 
ont été faites à l’ordinateur. En tout, cela fait environ 200 personnes.  
Mais une personne en particulier a été très importante : c’est Alain 
Gagnol qui est réalisateur aussi , mais qui écrit aussi des livres. Il est 
scénariste. Il m’a aidé à écrire l’histoire. On a travaillé ensemble : 
il écrivait et moi je dessinais. ça a bien pris 2 ans ! Le processus a 
été long. 
- De quoi vous êtes-vous inspiré pour faire le film ?
- Ce qui m’a intéressé, c’était justement d’inventer des personnages 
qui n’existent pas, comme les crocodiles volants par exemple. J’ai 
beaucoup dessiné pour essayer de trouver des idées et c’est venu 
un peu comme ça… Je voulais un univers fantastique… Le vent 
dans un univers fantastique. Je voulais offrir ce film et ce monde 
un peu fou aux enfants. J’aimais ce genre de films quand j’étais 
petit. Je voulais faire un film avec plein de couleurs. Les nuages par 
exemple sont très colorés. C’était un jeu, inventer de la couleur. Je 
me suis vraiment amusé ! 
- Comment faites -vous bouger les dessins ?

- Pour faire un mouvement, on est obligés de faire beaucoup de 
dessins que l’on fait défiler très vite. On créé alors l’illusion du 
mouvement. On a l’impression que les personnages sont vivants 
alors que ce ne sont que des dessins. Et après il faut un projecteur 
pour les projeter sur un écran. Dans Sirocco, il y a 12 images en une 
seconde de film. Il dure 80 minutes, alors vous le calculerez…(et 
nous l’avons fait : cela représente 57 600 dessins !)
- Pourquoi avez-vous voulu dessiner le vent ? Pourquoi avez-
vous représenté la tempête avec les tentacules ?
- Le vent, c’est invisible. Dans le film, on ne parle pas que du vent… 
on parle aussi du souffle, de l’air. Vous vous souvenez de Selma qui 
chante ? Tout cet air qui nous entoure, il est invisible et pourtant il 
est vital. Moi, ça m’intéressait de montrer cette partie d’invisible. 
Au départ, j’avais fait un dessin où la tempête avait presque la 
forme d’un cœur, avec des artères… Je voulais que ce soit un objet 
un peu étrange avec des tentacules et c’est devenu un personnage 
coloré, un peu comme un ballon et beaucoup plus sympa que ce 
que c’était au début ! Mais l’idée c’était de représenter le souffle 
comme le cœur d’un monde. 
- Comment avez-vous fait pour les paroles ? 
- On a fait appel à des comédiens professionnels. Pour la petite 
Juliette, c’est une fille qui avait seulement 9 ans qui a doublé la 
voix. Pour les miaulements, on a mélangé des miaulements de vrai 
chat avec des miaulements de ma fille car pour le personnage de 
Juliette, on voulait ce mélange. 
- Pourquoi mettre en scène des chats ?
- Ce sont des animaux très intéressants : beaucoup de gens en ont 
chez eux. C’est un animal domestique mais c’est aussi un animal 
sauvage ! Il est entre deux mondes : entre celui des hommes et 
celui des animaux. Et comme dans Sirocco, on parle souvent de 
deux mondes, ça m’intéressait de montrer ces animaux. Ce qui 
est intéressant, c’est aussi que c’est une silhouette. Je suis sûr que 
vous avez tous déjà dessiné un chat. C’était important pour moi 
de dessiner des personnages que vous pouviez dessiner vous-
mêmes.

Puis Benoît Chieux nous a fait écouter grâce à une petite boîte à 
musique, un componium, quelques thèmes musicaux du film. 
Cet appareil fonctionne avec des feuilles perforées et une petite 
manivelle. Pablo Pico, le compositeur, a aussi utilisé une boîte à 
musique.  La rencontre s’est terminée par le dessin, devant les 
enfants abasourdis, de quelques personnages du film. 
Un grand merci à Benoît pour ce moment unique et chaleureux. Et 
bon vent à « Sirocco » ! 

Les inscriptions à l’école maternelle pour les élèves nés en 
2021 (Petite Section) et pour les nouveaux élèves nés en 
2020  (Moyenne Section) ou ceux nés en 2019 (Grande 
Section) se feront à partir du 4 mars 2024 à la mairie. 
Pour les admissions à l’école, merci de prendre contact avec 
l’école maternelle de Montmeyran au 04 75 59 41 63 dès 
l’inscription effectuée en mairie.

Pour les enfants nés en 2022 (Toute Petite section), la 
procédure est la même, les admissions se feront en fonction 
des capacités d’accueil.

Vous devez vous présenter avec : 
-le livret de famille
-le carnet de santé ou cetificats de vaccinations
-un justificatif de domicile. 

Inscription à l’école maternelle publique Roger Marty - Rentrée 2024/2025
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=A l’Amicale, fin 2023 rime avec joie 
et la nouvelle année avec projets 
En cette fin d’année 2023, l’Amicale a organisé pour la 
deuxième année consécutive une nouvelle vente de fromage 
en provenance du jura avec un choix de comté, morbier, 
raclette, mont d’Or, bleu de Gex et autres saucisses de 
Morteau. 
Le mois de décembre a également été l’occasion de donner 
un avant-goût de Noël avec le gouter de Noël de la maternelle 
durant lequel du chocolat chaud, de la pogne et des papillotes 
ont été offerts aux enfants ; et avec notre participation à la 
fête de places, soirée durant laquelle des bretzels chauds 
et gourmands accompagnés de frites «maison» ont été 
proposés pour régaler les nombreuses personnes venues 
profiter de la soirée. Nous remercions la cantine et la mairie 
pour nous avoir permis d’utiliser leurs matériels et locaux 
pour la préparation de nos frites.
Le 26 Janvier, l’Amicale a organisé sa 3e édition du cinéma «hors 
les murs» en partenariat avec l’association Plein la Bobine, 

que nous remercions. A cette 
occasion, l’Amicale a offert, 
durant la journée, deux ateliers 
de light painting aux enfants 
de maternelle et de CP ; et 
plusieurs courts métrages ont 
été diffusés après l’école avec 
pour nouveauté cette année 
une programmation pour les enfants de plus de 12 ans. 
Durant les 3 séances proposées, les enfants de 3 à 6 ans ont 
découvert 7 courts métrages, les enfants de 6 à 12 ans, 8 courts 
métrages et les plus de 12 ans, 5 courts métrages. 
Enfin, courant Février, les objets personnalisés par les enfants 
de l’école seront proposés à la vente et l’Amicale marquera 
l’arrivée du printemps avec une soirée jeux le vendredi 15 Mars. 
Nous vous souhaitons à toutes et tous une belle et heureuse 
année 2024 ! N’hésitez pas à nous rejoindre pour que tous 
nos événements puissent continuer d’être une réussite. 

          Toute l’équipe de l’Amicale.

Les jardins partagés
Le froid et la pluie ont été au rendez-vous de cet hiver ce qui 
est une bonne nouvelle pour le jardin. Nos réservoirs d’eau 
sont pleins et nous l’apprécierons cet été. Cet automne, 
la délimitation des buttes a bien progressé, et nous avons 
porté notre attention a la plantation de fleurs vivaces. Grâce 
à la famille Boulas, nous avons récupéré une tondeuse qui 
nous permettra d’assurer un meilleur entretien des parties 
herbacées du jardin. Merci à eux. Mais nous sommes toujours 
à la recherche d’un escabeau. Au cas où, pensez à nous…
Samedi 3 février de 13h30 à 16h30, David Gallez de la 
Ferme des Volonteux  viendra animer une deuxième session 
de  formation sur «L’organisation  et l’amélioration de mon 
jardin en permaculture». Pour celles et ceux qui seraient 
intéressés, nous nous retrouverons dans une des salles sous 
la salle des fêtes à 13h30 avant d’aller ensemble au jardin si la 
météo le permet. Une participation de 15 euros pour les non 

adhérents, 10 euros pour les adhérents sera demandée pour 
participer à la rémunération de David.
Mardi 19 mars à partir de 18h 30 nous nous retrouverons 
au jardin autour d’un verre pour fêter le printemps. Tout 
le monde est bienvenu et nous espérons que nous serons 
nombreux pour partager ce moment convivial.
Chaque premier samedi du mois, nous nous retrouvons 
toujours à partir de 13h30 au jardin. Avis aux amateurs(trices)
Pour information, début avril ou début mai, un chantier 
participatif aura lieu afin de créer des toilettes sèches. 
Pour adhérer à l’association et soutenir notre action, ou 
pour nous contacter, cela peut être par l’adresse mail ci 
jointe : jardinsmontmeyran@gmail.com Vous pouvez aussi 
vous renseigner chez Anne Baudy à la quincaillerie. 
Bel hiver à tous et au plaisir de vous rencontrer au jardin!

Le collectif de l’association  
« les jardins partagée de Montmeyran »

Tinyland
Tinyland se matérialise essentiellement par un atelier de 
900m2, soit 9 emplacements pour construire soi-même sa 
tiny house, ces mini-maisons écologiques sur remorque.
La tiny house est un mode d’habitation qui minimise 
l’impact environnemental, favorise une vie sobre, 
permet à des jeunes d’accéder à un logement choisi. 
La construire soi-même est en prime un parcours de 
développement de soi et de rencontres marquantes! 
Depuis 2016, 28 tiny houses sont sorties de Tinyland. Mais 
quand vient l’hiver, il fait froid ! Nous avons donc lancé le 
projet de construire un local pour pouvoir se réchauffer, 
manger, travailler, faire des réunions. Le local fera 25m2 et 
sera construit durant la seconde moitié de janvier, avec 
une équipe d’une dizaine de personnes, toutes bénévoles. 

Nous allons utiliser un maximum 
de matériaux de récupération. 
Toutefois, pour financer ce chantier, 
nous recherchons 5000 €. Nous 
avons lancé une cagnotte sur la  
plate-forme Helloasso. Vous 
pouvez nous y faire un don, 
et recevoir en échange 
une contrepartie: un tirage aquarelle, une visite 
spéciale du hangar, ou même une nuit en tiny! 
Le lien de la cagnotte est le suivant : https://www.helloasso.
com/associations/tinyland-association-des-mini-maisons-
mobiles/collectes/rthe
Vous pouvez aussi trouver en tapant “helloasso tinyland” 
dans votre moteur de recherche préféré.
Merci pour votre soutien, quoiqu’il en soit, à cette aventure !
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Soirée remise de chèque « Octobre Rose » :
Pour rappel, le 14 octobre une manifestation avait 
été organisée conjointement avec la Redonnerie et le 
CCAS, mettant en œuvre deux tracés sur les coteaux de 
Montmeyran. Le mardi 15 décembre 2023 l’ensemble des 
bénéfices a été reversé à l’association « Ruban Rose » (656€) 
lors d’une remise officielle à la Mairie de Montmeyran avec 
la présence d’Isabelle VATANT et Régis MARCEL (1ere et 2nd 
adjoint).
Merci pour votre participation et à l’année prochaine pour la 
2e édition !
Soirée remise des maillots 2023/24 :

Le 17 novembre 2023, 
après avoir lancé sa 
première campagne 
d’adhésion début 
septembre. Les 50 
adhérents, se sont vus 
remettre le nouveau 
maillot 2023/24.  
Celui-ci arbore les 

logos de nos partenaires. Nous remercions à nouveau La Roue 
Libre, Ti’Snack, NodOn, We Asso, Terrasse TP et la Commune 
de Montmeyran pour leur confiance.
Cette remise s’est suivie d’un moment convivial partagé 
autour d’un buffet auquel chacun(e) a soigneusement 
contribué.
Course de Noël – Fête des places : 
Cette année, nous avons participé pour la 1re fois à la mythique 
fête des places de Montmeyran. 
L’occasion d’organiser ce 16 décembre 2023 une course 
aux couleurs de Noël pour les enfants et les adultes, dans le 
centre du village. 
Sur un parcours de 700m, une vingtaine d’enfants pleins 
d’énergie se sont élancés. Nous retrouvons Ayden en 1ere 
place suivi de Clément et Lilian en 2e et 3e places. Avec 4km à 
parcourir, les adultes voient finalement François Huguet 
s’imposer chez les hommes et Sabine Sadoune chez les 
femmes. Bravo à eux pour leur participation et aux spectateurs 

pour vos encouragements. 
Durant la soirée une « Tombola 
Surprise » a été organisée avec un 
maillot technique, un t-shirt et une 
casquette à l’effigie du club à gagner.
Nous tenons à remercier les supers 
bénévoles qui ont permis l’organisation de cette soirée 
de course à pied, l’ensemble de l’équipe Municipale de 
Montmeyran pour leur confiance ainsi que Run Expert Valence 
pour le prêt de l’arche et les dossards.
Les derniers résultats de courses :
- 1er Master 3 Emmanuel BUCHARD : Petit Trail de Noël de 
Châteauroux 
- 1ere Master 4 Christine KONIEZNY : Trail Urbain de Loriol, 
la belle 
- 6e place d’Olivier LECOMTE et 3e Senior à la « Corrida 
Livronaise »
- 1re Espoir Paul PATER : 10km d’Althen 
Nous étions également présents sur la Chabeuilloise, le Trail 
de Noël de Valence, le Semimarathon Beaujolais, le Trail de la 
Raye… Bravo à nos compétitrices et compétiteurs !
Nos entraînements :
Malgré le froid et la météo hivernale, les sorties régulières 
sont organisées chaque semaine : « Family Run » le mercredi 
soir et une sortie par week-end. C’est l’occasion idéale pour 
découvrir les beaux paysages qui nous entourent dans la 
bonne humeur et une ambiance familiale. Débutant ou 
confirmé, tu recherches un groupe motivé pour courir ? 
Rejoins-nous ! Tu peux nous contacter sur le site internet de 
Running Montmeyran ou par message sur nos réseaux sociaux.  
(www.running-montmeyran.fr - Instagram: running_montmeyran – 
Facebook: Running Montmeyran)

Nos vœux pour 2024 :
En cette nouvelle année, l’équipe Running Montmeyran 
tient à exprimer ses vœux les plus chaleureux à chacun 
d’entre vous. Que 2024 soit une année remplie de défis, de 
réussites et de moments mémorables à vivre ensemble ! 
Nous sommes reconnaissants de partager cette aventure 
sportive avec une communauté aussi dynamique.  
Bonne année à tous, et que l’aventure continue à vive allure !

Bien sportivement,
L’équipe Running Montmeyran

Des nouvelles du RCM
L’ensemble du bureau, du staff, des joueurs 
vous présentent leurs meilleurs vœux pour 
cette nouvelle année 2024.

La fin d’année fût bien chargée pour toute l’équipe avec la 
participation à la fête des places. Un grand merci à tous les 
bénévoles qui durant deux jours ont œuvré pour préparer la 
célèbre rotie toujours appréciée par les Montmeyranais.
Le Vendredi 22 Décembre, le Père Noël a rendu visite à nos 

petits rouges et noirs. Un 
moment de convivialité 
et de partage autour d’un 
bon repas préparé par 
l’équipe EDR.
 C’est parti pour l’année 
2024, A VOS AGENDAS :
- Dimanche 25/02 : réception RC Les Haut Plateaux
- Dimanche 03/03 : réception RC Dieulefit/Bourdeaux
- Samedi  09/03 : loto à la salle des fêtes de Montmeyran à 19h
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Un mois de décembre 
chargé en évènements 

Ce n’est pas le temps froid ou la pluie qui ralentit l’activité du 
TCM. Entre les compétitions jeunes, les sorties festives et le 
goûter de Noël, il n’a pas manqué de moments de partage 
pour tous les adhérents du club.
SORTIES Jeunes et adultes
Vendredi 1er décembre, le club 
organisait sa première animation 
Laser Bowling Night. Ce sont 17 
tireurs d’élites qui se sont affrontés 
sur les deux activités Bowling et 
Laser Game, entrecoupées d’un 
magnifique buffet dinatoire. De l’avis 
de toutes et tous, une animation à 
reproduire, et vite !!
Après les adultes, une animation 
réservée aux ados le samedi 9, où les 
capacités d’accélération et freinage 
étaient primordiales. 

Mais ce n’est pas avec une raquette en main que nos 10 
pilotes se sont challengés mais plutôt sur la piste avec un 
karting à manœuvrer. 
Prochaine sortie ados dans les arbres, le samedi 13 avril 
pour un après-midi accrobranche. 

Vendredi 15, sortie à l’OPEN NEGOMETAL à Bourg de Péage 
où plus de 70 adhérents ont pu y admirer 3 joueurs classés 
dans les 150 premiers mondiaux. Un régal 
pour les yeux, il n’y a plus qu’à reproduire 
les mêmes coup droits dévastateurs sur nos 
beaux courts !
On termine les animations du mois de 
décembre avec le goûter de Noël. Les 110 
enfants du club, ont pu déguster papillotes, 
clémentines et les succulents gâteaux 
préparés par les parents. Un grand merci à 
tous pour votre participation à la réussite 
de ces goûters !    
Pour terminer l’année en beauté, le TCM 
s’est vu décerner le prix de la fidélisation par la Fédération 
Française de Tennis. En effet, sur la période 2020-2023, le club 
est n°1 en Drôme Ardèche sur la fidélisation de ses adhérents.
Le TCM remercie ses adhérents pour leur confiance 
renouvelée chaque année. Salariés et bénévoles repartent 
plus motivés que jamais pour cette nouvelle année !
Prochains stages = Du 26 février au 1er mars, le TCM propose 
des stages multi-activités accessibles à tous les enfants de 4 à 
17 ans. Au programme, tennis, beach tennis,trampoline park, 
laser game, château gonflable… Possibilité d’inscription en 
formule journée, ½ journée ou 1h30.

Pour plus d’information contactez Rémi au 06 87 78 54 28

Stage de Février 2024
Les inscriptions pour le stage de Février 2024 
sont ouvertes. Le stage multi-activités de l’USM 
aura lieu du 26 Février 2024 au 1er Mars 2024. Il 
est ouvert aux 7-14 ans ! De nombreuses activités 

sont au programme comme une cession gaming chez Hub 
e-sport  à Valence, un film au Pathé cinéma, du foot, une 
sortie à la journée, de la piscine et du crosfit ! On   vous attend 
nombreuses et nombreux !
Les Prochaines Manifestations de l’USM 
Après notre loto réussi de fin Janvier, ou nous en profitons 
pour remercier tous nos généreux donateurs et tous les 
participants, la prochaine manifestation de l’USM se prépare 
en coulissent. Vous pourrez dans quelques jours assister au 
1er Challenge Inter Entreprises de pétanque! Il aura lieu le 
24 Février au boulodrome Decauville (complexe Jean Marc 
Abattu) de Valence, sous la forme d’un marathon en 8 parties 
avec repas compris dans les frais d’inscriptions. 

Il reste d’ailleurs quelques places donc si vous êtes intéressé 
contacter le 06.88.00.84.26
Remerciements de nos sponsors :
Nous souhaitons avec cet article mettre en valeur les 
sponsors du club qui nous aident financièrement pour la 
saison 2023-2024. Donc Grand Merci à IDSM Emballages, 
M’Pro Menuiserie, CROSSFIT Valence, DL Climatisation, 
La Roue Libre, Cryowave, Super U Beaumont les Valence, 
Tasty Pizzas, Hub e-sport Valence, Bureau Tabac cave à vins 
Domont à Upie, Bar Tabac Le Flore à Montéléger, Mr Cyril 
Coulon 4C-Avocat, Garage Terrail, ETS Vallon
Nous suivre…
Vous pouvez nous suivre à chaque seconde sur notre site 
internet http://footusm.fr/v2/, ou bien sur notre page Facebook 
« US Montmeyran » pour connaitre les rencontres du week-
end. Nous sommes aussi joignables à l’adresse mail suivante 
unionsportivemontmeyran@orange.fr ou au 06.88.00.84.26, 
numéro du salarié du club, IMBERT Benoît.
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Vie économique

Vous venez de vous installer sur la commune et 
souhaitez communiquer sur l’ouverture de votre 
commerce ou le lancement de votre activité ?
Vous mettez en place un nouveau service ?
Vous souhaitez communiquer sur un événement ?
Vous souhaitez que l’on se rencontre ?
Envoyez un mail à communication@montmeyran.fr

La commission Vie Economique

Janvier/Février 2024

Chers clients,
Je vais tourner la dernière page de mon histoire à 
l’auberge de Montalivet ce jeudi 25 janvier 2024 après 
treize merveilleuses années.
Tellement de souvenirs à garder, tant de moments 
de partage, de gourmandise, de saveurs, de rires et 
beaucoup d’amitié....
Je tenais pour tout cela à vous dire MERCI !
Merci pour votre fidélité, votre bienveillance, votre 
soutien à toutes épreuves et elles ont été nombreuses 
au fil des années.
J’espère, à travers ma cuisine, avoir pu vous rendre tout 
cet amour.
Mais l’histoire de l’auberge, elle, ne s’arrête pas là. De 
nouveaux gérants, Coraline et Valentin, sont impatients 
de vous rencontrer et de continuer à faire vivre l’auberge 
avec plein de belles idées. 

Nadine Gauthier

Vous venez de vous installer sur la commune et souhaitez 
communiquer sur l’ouverture de votre commerce ou le 
lancement de votre activité ?
Vous mettez en place un nouveau service ?
Vous souhaitez communiquer sur un événement ?
Vous souhaitez que l’on se rencontre ?
Envoyez un mail à communication@montmeyran.fr

La commission Vie Economique
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Infos pratiques

Maire : Olivier ROCHAS 
Sur rendez-vous le samedi matin

1ère adjointe  : Isabelle VATANT 
Social, santé, enfance, jeunesse, 
personnes âgées  sur rendez-vous

2ème adjoint  : Régis MARCEL
Communication, information, 
participation citoyenne, transition
écologique sur rendez-vous

3ème adjointe : Amélie RAVEL 
Urbanisme, aménagement du territoire 
sur  rendez-vous le samedi matin

4ème adjoint  : Laurent  TERRAIL
Travaux, voirie, réseaux, bâtiments 
 communaux sur rendez-vous

5ème adjointe : Sylvie ROUVIER 
 Animation, sports, devoir de  mémoire, 
jumelage, culture, vie  quotidienne et 
patrimoine sur rendez-vous 

Avis de naissance 
-

Avis de mariage
-

Avis de décès

Marie-Claude COUTURIER ( 75 ans)
Rue des écoles

Jean-Marie VARENNE (89 ans)
Côte Sainte Palette

Monique VINCENT (89 ans)
Chemin de Bernoir

A Flanc de coteau
Les articles pour le prochain 

numéro sont
 à remettre en mairie avant le 

10 mars 2024
com@montmeyran.fr

Mairie 
Horaires d’ouverture au public :
lundi de 8h-12h30 et de 14h-18h 

du mardi au vendredi 
de 8h à 12h30  

 
 04 75 59 30 26   

info@montmeyran.fr
www.montmeyran.fr

Permanences 
des élus Agenda Etat Civil

Février
Samedi 3
APPL / Bourse aux vêtements
Jardins partagés / Formation permaculture 
Mardi13
RDV Transition / Escape game Horizon Zéro 
Mercredi 14
Médiathèque / Atelier création de masques
Dimanche 25
Course cyclise Faune Drôme Classique
Lundi 26 au vendredi 1er
TCM / Stages multisports

Mars
Mardi 5
Ciné-débat
Mercredi 6
Médiathèque / Lectures égalité filles-garçons
Jeudi 7
Club des chênes / AG + repas 
Samedi 9
RCM / Loto 
TCM / Mental camp 
Boules / Challenge Chapulliot 
RDV Transition /Atelier Upcycling (Redonnerie)
Dimanche 10
Essentiel / Repas-concert
Vendredi 15
Amicale Laïque / Soirée jeux
Samedi 16
DAV / Concert

Lundi 18 et mardi 19 mars 
Festivale d’un jour
Vendredi 22
Comité de jumelage / AG
Vendredi 29
TCM / Le club est à vous  
Soirée des commerçants

Samedi 30

USM / Soirée dansante du foot

Autres permanences

Anciens combattants
Permanence à la salle sous la salle des 
fêtes face à la crèche, tous les derniers 
samedi de chaque mois de 10h00 à 11h30
06 77 24 50 58

Relais assistants maternels
Stéphanie PELERIN
Permanences  sur rendez-vous à 
Montmeyran : lundi de 13h30 à 17h 
04 75 85 30 79
ram-chabeuil@valenceromansagglo.fr

Conciliateur de justice : 
Chantal PEYRARD-SALVY
sur rendez-vous en mairie  
04 75 59 30 26

Janvier/Février 2023

Groupes de travail
Si vous n’êtes pas encore inscrits, 

c’est le moment ! 
https://www.montmeyran.fr/

municipalite/groupes-de-travail/ 
ou par mail mairie@montmeyran.fr 


